

## DEPARTAMENTO DE AMÉRICA DEL NORTE

### Cronología

Maria Soledad Manassero y Juan Cruz Tisera

### Relaciones Bilaterales Argentina-Estados Unidos Año 2007

#### Enero 2007:

10/01:

\* Dos congresistas de Estados Unidos pidieron a Interpol una mayor atención a la búsqueda de ocho iraníes -entre ellos el ex presidente Alí Rafsanjani- cuya captura es reclamada por la Justicia argentina por su presunta responsabilidad en el atentado a la AMIA. En una carta dirigida al secretario general del organismo, el demócrata Tom Lantos, titular del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, y la republicana Ileana Ros-Lehtinen, también integrante del cuerpo, expresaron su "preocupación" por la falta de celeridad para cumplir con el reclamo.

\* Aníbal Fernández, ministro del interior, y Earl Wayne, embajador de EE.UU., analizaron la cooperación entre ambos países en el campo de la lucha contra el narcotráfico.

19/01:

\* Scioli recibió las cartas credenciales del nuevo embajador de EE.UU., en el cual Earl Anthony Wayne destacó la "influencia positiva" que ejerce en la región el presidente Kirchner y alabó el crecimiento de la economía, mientras que el vicepresidente resaltó la intensa actividad desplegada por el diplomático desde su llegada al país y el interés por reunirse con funcionarios y sectores del Gobierno para facilitar el desarrollo de las relaciones bilaterales.

24/01:

\* Miceli recibió al embajador de EE.UU. La reunión se realizó en el Ministerio de Economía. Fue el segundo encuentro del diplomático con la titular de Hacienda desde su llegada al país. La charla estuvo focalizada en temas comerciales y en la deuda externa. Entre otros aspectos, los funcionarios dialogaron sobre el Sistema Generalizado de Preferencias (GPS), un beneficio que EE.UU. otorga a una lista de productos argentinos y que -luego de intensas negociaciones- fue prorrogado por Washington.

26/01:

\* El representante comercial de EE.UU. elogió el crecimiento de la economía argentina. John Veroneau, calificó como "muy impresionante" la recuperación económica de la Argentina, aunque expresó reparos a los controles de precios para intentar contener la inflación. Las declaraciones fueron luego de mantener encuentros con la ministra de Economía, Felisa Miceli, y el canciller Jorge Taiana.

Febrero 2007:

02/02:

\* EE.UU. reitera su preocupación por la Triple Frontera ya que teme que sea un foco de terrorismo. A pesar de las reiteradas objeciones de los gobiernos de la Argentina, Brasil y Paraguay, el Departamento de Estado reiteró ayer que la Triple Frontera sigue representando "una clara preocupación" para Estados Unidos por la sospechada presencia de miembros o partidarios del grupo fundamentalista Hezbollah.

03/02:

\* Dos de los máximos referentes de la diplomacia norteamericana viajarán a Buenos Aires con el fin de tener un gesto de acercamiento hacia la Argentina y explorar "oportunidades para aumentar la cooperación" entre ambos países, según anunció ayer el Departamento de Estado.

El subsecretario de Estado para Asuntos Políticos, Nicholas Burns, y el subsecretario adjunto para América latina, Tom Shannon, buscarán avanzar una agenda con un objetivo dominante, "limar asperezas".

La agenda negociada en Buenos Aires incluirá desde un repaso de las inversiones norteamericanas en el país hasta la lucha contra el terrorismo, el desarrollo de Haití, el

ingreso de productos argentinos en Estados Unidos, la evolución política en Venezuela y Bolivia, y las pretensiones nucleares de Corea del Norte e Irán.

07/02:

\* La AMIA pidió apoyo a EE.UU. para capturar a los imputados. En su primera visita a la sede de la AMIA, el secretario de Justicia de los Estados Unidos, Alberto Gonzales, recibió un reclamo de las autoridades de la comunidad judía. El presidente de la mutual israelita le solicitó al funcionario norteamericano que su país vote en Interpol a favor de darle la máxima prioridad a la captura de los nueve ex funcionarios iraníes imputados por el atentado.

\* El secretario de Justicia de los Estados Unidos, Alberto Gonzales, fue recibido por el ministro de Justicia, Alberto Irinarne, con quien analizó la lucha contra el lavado de dinero y el narcotráfico, la financiación del terrorismo internacional, el sistema penitenciario y la reforma jurídica.

En el encuentro, realizado en la sede de la embajada norteamericana, los funcionarios resaltaron el interés común por la preservación de la vigencia de los derechos humanos, la paz y la seguridad en el mundo, según expresó un comunicado del Ministerio de Justicia.

\* El subsecretario de Estado norteamericano para Asuntos Políticos, Nicholas Burns, afirmó que su gobierno no está preocupado por la posibilidad de que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, pueda influir a la Argentina y a Brasil, a los que definió como "países amigos" de los Estados Unidos.

"Brasil y la Argentina son países poderosos, que tienen autoconfianza y su propio norte, no necesitan seguir a otro país", manifestó Burns al llegar a Brasil.

\* El embajador norteamericano en la Argentina, Anthony Wayne, se reunió ayer con el ministro de Trabajo, Carlos Tomada, y destacó la necesidad de fomentar la capacitación para el buen desarrollo del mercado de trabajo. "Describí ante el ministro cómo las empresas estadounidenses radicadas en Argentina dan gran prioridad a la responsabilidad social corporativa, mediante la promoción de programas de capacitación tanto por el bien de las empresas como de sus comunidades".

10/02: AMIA: "otra muestra de apoyo a la investigación". El subsecretario norteamericano de Asuntos Políticos y número tres del Departamento de Estado, Nicholas Burns, respaldó ayer con fuerza la investigación argentina sobre el atentado contra la sede de la AMIA y el pedido internacional para darle máxima prioridad a la captura de nueve ex funcionarios iraníes.

11/02:

\* El gobierno de Néstor Kirchner acordó con los dos enviados del Departamento de Estado de los Estados Unidos que ambos países fortalecerán las políticas conjuntas para impulsar la no proliferación nuclear y que se impedirá el avance de Irán en ese asunto estratégico para la agenda norteamericana.

"La Argentina es el socio más fuerte en la región en cuanto a los temas de no proliferación y terrorismo. Estos temas están en el corazón de la política exterior de Estados Unidos y es de enorme interés para nosotros", dijo Burns.

\* El afianzamiento de Brasil y la Argentina en el segundo y el tercer puesto dentro del ranking de países exportadores de soja -encabezado por Estados Unidos- repercutirá este año sobre las colocaciones de la oleaginosa del país del Norte, según proyecciones oficiales y privadas. El Departamento de Agricultura norteamericano informó que las existencias de soja antes de la próxima cosecha serán las más abundantes que jamás ha tenido EE.UU., ya que las exportaciones declinan por la competencia de Brasil y la Argentina.

14/02:

\* En la primera escala de su viaje por la Patagonia, el embajador de Estados Unidos, Earl Anthony Wayne, alentó el intercambio comercial con Chubut, que hoy representa para esta provincia una cifra que ronda los 500 millones de dólares anuales, y evitó definiciones políticas que comprometan la relación de su país con el gobierno de Néstor Kirchner. En una agenda poco usual para un embajador norteamericano en esta provincia, Wayne se reunió con el gobernador de Chubut, Mario Das Neves (PJ), en la capital provincial de Rawson, ciudad en la que realizó una donación de libros en la Biblioteca Popular Asencio Abejón.

(Fuentes: Diarios Clarín y La Nación)

Julio 2007:

03/07:

\* *Firma del Acuerdo Bilateral de Aviación*: El Embajador Wayne, Representante de los EE.UU. en la Argentina, expresó que mediante la firma de éste acuerdo se acrecentará el número de vuelos semanales entre Argentina y los EE.UU. Además éste acuerdo aumenta el número de ciudades que Aerolíneas Argentinas podría servir, se extiende significativamente los derechos de rutas para los transportadores aéreos argentinos en sus viajes a Canadá, el Caribe, América Central, México, Europa y Asia con escalas en EE.UU. y permite un número ilimitado de vuelos "charter" entre ambos países.

Este acuerdo es de particular importancia para la dinámica de la industria turística.

## **Relaciones Bilaterales Argentina-Estados Unidos Año 2008**

Febrero 2008:

08/02:

\* El embajador de los EE.UU., Anthony Wayne, recibió a Héctor Timerman, recientemente designado embajador argentino ante EE.UU. En esa reunión se comprometieron a trabajar estrechamente en temas de cooperación en el área de ciencia y tecnología, educación e intercambios, cultura y comercio.

Marzo 2008:

29/03:

\* El Embajador Wayne durante una visita al CAECOPAZ (Centro Argentino de Entrenamiento Conjunto para Operaciones de Paz) inauguró un aula de alta tecnología que EE.UU. donó para el entrenamiento de los integrantes argentinos de misiones de paz de Naciones Unidas.

Abril 2008:

10-11/04:

\* El Secretario de Estado Adjunto Tom Shannon acompañado del Embajador Wayne se reunió con la presidenta Cristina Fernández de Kirchner para profundizar la cooperación bilateral entre los dos países. Además visitó al ministro de Relaciones Exteriores Taiana y al vice-ministro Taccetti con el ánimo de vigorizar la relación bilateral a través de un plan de trabajo cooperativo y sistemático para el corriente año.

28/04:

\* El Embajador Wayne se reunió con el Presidente de la Corte Suprema de Justicia Ricardo Lorenzetti. Esa reunión tuvo como objetivo principal dialogar sobre el sistema de audiencias públicas puesto en práctica por la Corte Suprema Argentina, que se basa en la experiencia de la Corte Suprema de los Estados Unidos. El Embajador y el Presidente de la Corte consideraron las posibles formas de la cooperación que la Embajada podría proporcionar para la ejecución del Plan. Lorenzetti destacó la necesidad de una Política de Estado para la Justicia y la importancia de la cooperación de los Estados Unidos.

Mayo 2008:

05/05:

\* El Embajador Wayne junto a funcionarios del Ministerio de Defensa, las Fuerzas Armadas y el Congreso de la Nación visitaron el porta-aviones nuclear U.S.S. George Washington. El porta-aviones nuclear está realizando ejercicios conjuntos con la Armada Argentina a medida que navega hacia el sur en dirección al Océano Pacífico en el marco del ejercicio anual UNITAS.

\* El Embajador Wayne visitó la ciudad de Bahía Blanca donde fue declarado Ciudadano Honorario de la ciudad por el Intendente.

08/05:

\* El Embajador de los EE.UU., Anthony Wayne, la Secretaria Adjunta de Seguridad Interior de la Oficina de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos (ICE), Julie Myers, y el Secretario de Cultura, José Nun, firmaron el documento que formaliza la restitución de fósiles prehistóricos, que serán devueltos a la Argentina en los próximos días. La devolución de los fósiles representa una importante señal acerca de los esfuerzos internacionales orientados a combatir el tráfico de elementos culturales y ejemplares

prehistóricos, además es un claro ejemplo de la cooperación efectiva y concreta entre ambos países.

**Junio 2008:**

20/6:

\* El embajador Mark Lagon, Director de la Oficina de Monitoreo y Lucha Contra la Trata de Personas, del Departamento de Estado, y el Embajador de los EE.UU., Earl Anthony Wayne, se reunieron con el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Aníbal Fernández, con quien conversaron sobre la manera de fortalecer la cooperación bilateral en la lucha contra la trata de personas

**Relaciones Bilaterales Argentina-México  
Año 2007**

**Abril 2007:**

25/04:

\* El Presidente de México, Felipe Calderón, y su esposa, Margarita Zavala, ofrecieron un almuerzo en la Residencia Oficial de Los Pinos a la Primera Dama de Argentina, Senadora Cristina Fernández de Kirchner y al Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de ese país, Jorge Taiana. La reunión se inscribe en el marco del renovado impulso que ambos gobiernos han decidido brindarle a la relación bilateral entre México y Argentina. Durante el encuentro, se conversó sobre el estado que guarda la relación entre México y Argentina y, en particular, sobre el interés compartido de elevar y profundizar el nivel de las relaciones bilaterales, tanto en materia de concertación política como en temas económicos.

**Julio 2007:**

30/07:

\* México y Argentina firmaron un Acuerdo de Asociación Estratégica para fortalecer y profundizar la relación bilateral en materia política, económica y comercial, así como en cooperación educativa, cultural, científica y tecnológica. El presidente Felipe Calderón Hinojosa y Néstor Kirchner, suscribieron el documento que establece la coordinación de políticas sobre cuestiones bilaterales, regionales y multilaterales de interés mutuo.

08/08:

\* El Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, recibió a Mauricio Macri, Jefe de Gobierno Electo de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina.

Durante el encuentro, el Presidente Calderón felicitó al Ingeniero Macri por su reciente elección como Jefe de Gobierno de Buenos Aires.

En la reunión, se comentó la posibilidad de que se realicen una serie de actividades en Buenos Aires para conmemorar el Bicentenario de la Independencia de México.

Se conversó también sobre el hecho de que un creciente número de mexicanos, principalmente estudiantes y empresarios, eligen la ciudad de Buenos Aires como destino de estudios, de negocios o de turismo, por lo que el Gobierno mexicano busca ampliar los esquemas de cooperación que permitan fortalecer los vínculos culturales, educativos, empresariales y políticos.

17/08:

\* CONVENIO DE SALUD: El Secretario de Salud de México, José Ángel Córdova Villalobos y su homólogo argentino, Ginés González García, firmaron el día de hoy un convenio a través del cual ambos Gobiernos se comprometieron en intercambiar información y cooperar en el desarrollo de políticas de medicamentos, investigación, vigilancia sanitaria de los alimentos, entre otros aspectos.

(Fuente: Embajada de México en la Argentina [www.embamex.int.ar](http://www.embamex.int.ar); [www.presidencia.gob.mx](http://www.presidencia.gob.mx))

## **Relaciones Bilaterales Argentina-México Año 2008.**

**Mayo 2008:**

16/05:

\* El Presidente Calderón se reunió con la Presidenta de la República Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, en el marco de la V Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe-Unión Europea.

Durante el encuentro conversaron sobre la próxima entrada en vigor del Acuerdo de Asociación Estratégica México-Argentina, que concentrará en un solo instrumento el diálogo político, las relaciones económicas y la cooperación bilaterales, para así

transformar las coincidencias de ambos países en una agenda de interés común. En este sentido, el Presidente Felipe Calderón manifestó el avance que este acuerdo supone para la relación entre México y Argentina, pues prevé el establecimiento de una Comisión de Asuntos Económicos, Comerciales e Inversiones a fin de profundizar el comercio y la inversión bilaterales.

**Junio:**

26/06:

\* La Secretaría de Relaciones Exteriores informa que el Subsecretario para América Latina y el Caribe, Gerónimo Gutiérrez, sostuvo una reunión de trabajo con el Embajador Alberto Pedro D'Alotto, Jefe de Gabinete del Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de Argentina, en el marco de su participación en el Seminario-Taller sobre Migración, Desarrollo, Derechos Humanos y Género, que se llevó a cabo en la Ciudad de México los días 26 y 27 de Junio.

Durante el encuentro, ambos funcionarios se congratularon por la inminente entrada en vigor –el próximo 18 de julio- del Acuerdo de Asociación Estratégica México-Argentina, con lo cual se consolidarán los vínculos bilaterales en todos los ámbitos. Dicho instrumento se firmó el 30 de Julio de 2007 por los presidentes de ambos países.

**Relaciones Bilaterales Argentina-Canadá  
Año 2007**

Ley 26.251

**TRATADO ENTRE EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA ARGENTINA Y EL GOBIERNO DE CANADA SOBRE TRASLADO DE CONDENADOS.**

Sancionada: abril 25 de 2007.

Promulgada de hecho: mayo 21 de 2007.

Se aprueba el **TRATADO ENTRE EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA ARGENTINA Y EL GOBIERNO DE CANADA SOBRE TRASLADO DE CONDENADOS**. El mismo intentara promover la cooperación mutua en materia de justicia penal, considerando que para alcanzar dicho objetivo es conveniente conceder a los condenados de nacionalidad extranjera, que fueron privados de su libertad por haber cometido un delito, la posibilidad de cumplir la condena en el país de su nacionalidad.

(Fuente: embajada de Canadá en la Argentina [www.geo.international.gc.ca/latin-america/argentina/embassy](http://www.geo.international.gc.ca/latin-america/argentina/embassy))

